

Nombre: Eduardo Avendaño Moreno

Asignatura: Producción sustentable de leche

Tema: Retos y problemas que enfrenta la ganadería de leche en México

Docente: María de Lourdes Domínguez Figueroa

Cuatrimestre: 9no Cuatrimestre



México es el país más abierto en materia de tratados de libre comercio en cuanto a lácteos, pero sólo para importación, no para exportaciones. Las dificultades se han encontrado en prácticamente cada momento de la cadena de producción: productores muy pequeños que no se agrupan y viven bajo sus propios medios, un mercado que castiga con los precios y las importaciones, un etiquetado que no siempre hace justicia y hasta un consumidor cuyos hábitos alimenticios han dejado de lado el consumo de la leche.



A menudo los productores se enfrentan a la especulación de precios por parte de las empresas procesadoras, lo que resulta en caídas importantes. Las temporadas que aumenta la producción de leche no implican necesariamente una bonanza para el productor. El mercado no está nivelado para recibir y comprar los excedentes de las temporadas de primavera y verano, y dejan al productor a expensas del mercado de especulación.

Incertidumbre por irregularidad

Políticas publicas

Uno de los principales motivos por los que se requieren nuevas políticas públicas es la integración de los productores pequeños y medianos en la cadena de producción.

De acuerdo con Femeleche, prácticamente el 90% de los productores mexicanos tienen menos de 100 vacas, es decir, entran en la clasificación de pequeños y medianos. En el país predominan los productores lecheros de pequeña y mediana escala. De un total de 257 mil, presentes en todos los estados de la República, 121 mil 538 tienen 30 vacas o menos; 28 mil 127 tienen entre 31 y 100; mil 22 cuentan con un hato de 101 a 600 vacas y 421 productores tienen más de 600 cabezas. El resto, 105 mil 541, cuentan con vacas de doble propósito (ganado y leche).



Una vez que se ha ganado una batalla en el campo del etiquetado en donde los productos que no tengan leche no podrán ser llamados de esa forma o en donde los quesos deberán cumplir con ciertos componentes nutrimentales para alcanzar esa etiqueta, Pese a que se trata de uno de los alimentos más completos en cuanto a aporte proteínico, el consumidor mexicano está muy por debajo del consumo recomendado por organismos como la FAO: el organismo recomienda 190 litros al año por persona, mientras que el consumidor mexicano ronda los 105 per cápita.

Cultura del consumidor

Referencias

[5 retos que enfrenta la producción de leche en México - Alto Nivel](#)

[Crece la producción lechera, pero enfrenta retos, uno principal está en la normatividad | Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural | Gobierno | gob.mx](#)

<https://www.amlac.org.mx/noticias/crisis-en-el-sector-primario-ganaderia-mexicana-en-peligro-por-sequias-y-politicas-publicas-ineficaces/>